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Grave abuelito
de 75 años tras
ser atropellado

Lo tienen de ‘casero y ya le han robado cuatro veces:
Impactante testimonio entrega joven
emprendedor agobiado por delincuencia
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Adulto mayor fue impactado por pequeño vehículo y tras
azotarse contra el móvil quedó tendido sobre el pavimento

PANQUEHUE
Todo un éxito Tercer
Encuentro Nacional de
Bandas de Guerra

 Pág. 3

Inés Contreras, exparquímetro:
Rechaza acuerdo con
municipio y exige le
paguen lo que deben
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O’Higgins con Traslaviña:
Agresivo indigente lleva
siete meses instalado
detrás del Radio Club
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Espera de 6 horas por atención:
Pacientes desmayados
y excremento en el
piso en Urgencias del
San Camilo
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En diciembre se define:
Aún no existe claridad
respecto a realización
de Copa de Campeones
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Mañana desde las 20:00 horas:
Círculo ADIS realizará
velatón para recordar a
los fallecidos por el VIH

 Pág. 12

COLAPSA URGENCIAS DEL SAN CAMILO.- La situación es impresentable desde el
ángulo que se le mire: servicios higiénicos pestilentes y llenos de excremento humano en
el piso (ver recuadro); pacientes desmayados en el suelo (Guillermo Fuentes) y otros
rabiando de dolor; adultos mayores y usuarios del Servicio de Urgencias del Hospital San
Camilo esperando durante horas para ser atendidos, es la postal de todos los días en
dicho centro hospitalario, sin mencionar la fila de pacientes que llega hasta la calle princi-
pal. (Fotos Gabriel Orellana Pezoa)

Rompió con su cabeza el parabrisas del vehículo
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O’Higgins con Yungay:
Una mujer lesionada y
daños materiales tras
choque vehicular
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Víctima es conducida a la ambulancia del SAMU.
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Wilta Berrios Oyanadel
Profesora / M. en Educación

Educación en palabras simples

Gratitud profesor/aProyección

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

Hay tantos ejemplos
como vivencias, la era de la
fidelidad es algo que no tie-
ne fecha de inicio ni térmi-
no, lo que hace más atracti-
vo tal perfil. Siempre es la
hora de medir cualquier eta-
pa de la historia y/o proce-
sos que muchas veces es un
tema que se espera que se
someta al escrutinio públi-
co. Existen muchas mane-
ras que ejemplifican tal de-
talle, aunque no del todo
visto como se debiera, ya
que eso es lo que precisa-
mente puede desintegrar la
comodidad e incluso, el du-
doso buen funcionamiento
de cualquier iniciativa. Dato
no menor si además lo que
más se requiere en circuns-
tancias especiales, es un
grado de entendimiento que
hasta el respiro pueda pre-
decir.

Lo que más nos llama la
atención, es si estos detalles
a la larga tendrán un grado
de funcionalidad en este
movimiento tan especial
que caracteriza la actuali-
dad, es decir, mayor velo-
cidad y precisión a la hora
de tomar una decisión que
por lo visto, son tan nece-
sarios como fundamenta-
les. El valor de la gestión
actualmente tiene un gus-
tillo muy distinto a incluso,
una década atrás. Mirado
desde esa perspectiva, nos
damos cuenta que el tiem-
po tiene un diálogo preci-
samente en este asunto, es
decir, la objetividad pone
en aprietos si nada más se
habla de algunos asuntos
propios de una observación
pública.

Lástima que casi siem-
pre estos temas deben ser
tocados. Se dice de esta for-
ma por lo crucial que esto
es, si entre manifiestos, no-
tamos sutilmente el carac-
terístico acomodo que, en-
tre otras cosas, promueve
una actividad un tanto en-
gorrosa. Claro que si esto
fuese lo único que provoca
tal característica general,
especialmente en los resul-

Hemos llegado al fin
del año escolar y no es el
día del profesor, pero es
la hora de dar las gracias
a todos los profesores de
Chile y especialmente a
los de nuestra comuna,
ya que estamos en la úl-
tima semana escolar y
debemos agradecer a
quienes han hecho posi-
ble y han sacado adelan-
te las clases durante este
año académico.

Durante esta crisis
sanitaria los docentes
han sido capaces de lide-
rar, crear e innovar de tal
manera de garantizar la
continuidad pedagógica
de todos los estudiantes
pese a las adversidades
en la adquisición de apa-
ratos tecnológicos y acce-
so a internet. Reconoce-
mos en los docentes la
entrega, que muchas ve-
ces ha ido más allá de sus
horas de trabajo, ya bajo
un contexto ordinario de
periodo escolar deben
enfrentar y solucionar
muchas situaciones, más
aun frente a una pande-
mia que limitó las clases
presenciales.

No cabe ninguna
duda que se ha dado un
avance tecnológico en
educación y dos años es-
colares en pandemia han

tados, entonces hablamos
de una situación que deja
más deudas que promesas.
Hemos tenido muchos em-
pujes sociales, tanto en lo
económico, como valórico.
No suficiente con eso, nues-
tro paso sigue dando que
hablar en cuanto a cambios
programáticos sociales se
refiere.

Suponemos que, cuando
se posee cualquier tipo de
autoridad, sea por asigna-
ción o defecto, después de
un resultado en cualquier
área, lo que se espera de ello
es, continuidad en un siste-
ma gradual tanto de creci-
miento como en todo aspec-
to y contexto general que
involucre. Dado que en ello
hay mucho que detallar. Lo
que se espera a estas altu-
ras es simplemente recono-
cer que, el peligro mayor no
está en qué se haga al res-
pecto, más bien, sobrevivir
a la bochornosa situación de
tener todo a favor sin la ca-
pacidad de avanzar siquie-
ra un centímetro en alguna
de las tareas que se han
asignado.

Digamos que las tareas
pendientes son muchas,
aunque siempre se requiere
de la capacidad de dar el
respectivo orden, pautean-
do progresivamente, de
manera ágil y tranquiliza-
dora. Entonando con segu-
ridad lo que entre líneas es
tan importante como una
necesidad. Vale todo, dicen,
pero no todo cuando se ha-
bla de solidez en el tiempo.
Algo que, a simple vista sue-
na posible, pero a poco an-
dar, esta idea se transforme
a ratos en una pesadilla,
siempre y cuando el gesto
no rime con una responsa-
ble realidad.

Sobre costos, economía,
ajustes, transversalidad y
control. Al unísono cuestio-
nan su estado de sobrevi-
vencia. Plausible en algunos
casos, sensible en general,
llamativo desde una pers-
pectiva comparativa. Es que
para dar con la exactitud,

toma mucho más tiempo de
lo pensado, claro que desde
una iniciativa que desde el
principio se destaque por
transformarse en un gene-
rador de cambios. La obje-
tividad es lo primordial. Su-
tileza es, un factor dentro de
todo un adaptador de aquel
desafío. Mientras que esto
se desarrolle a ritmo de po-
sibilidades dadas, el reloj se
dilata, los espacios se dis-
torsionan, los comunicados
tienden a ser mal interpre-
tado y el pensamiento un
poco más amenazado.

Siempre nos encontra-
mos con muchas ideas. Es
lo que nutre, qué duda
cabe. La mayor de las opor-
tunidades siempre se desa-
rrolla a punta de sensacio-
nes que de un tiempo hasta
ahora, corresponden a un
aire nuevo. Los talentos,
por ejemplo, nos sorpren-
den cada vez que, incluso,
en los noticiarios se desta-
ca, haciendo de lo opinión,
un alcance de esa realidad
que a veces se ve mimetiza-
da dentro de incómodas di-
ferencias, pero con la salve-
dad de que está la esperan-
za que se corregirá (espere-
mos que no sea en mucho
tiempo más).

Existe un recambio ge-
neracional que se da a sim-
ple vista cuando los temas
planteados dejan de ser del
mismo tono y particulari-
dad que obedece general-
mente a una constante un
tanto deteriorada. Hoy en
día, el mejor atributo que
podemos destacar, se auto-
financia en la capacidad de
no atribuir las ideas a la
simplicidad de las diferen-
cias. El mejor escenario está
en asumir la necesidad de
ver un poco más allá de la
comodidad. Mientras que la
funcionalidad tenga buena
aceptación desde todo án-
gulo, sin duda que por sí
solo los nuevos actores ten-
drán las suficientes ganas
de asumir su confiable, pro-
yección.

@maurigallardoc

servido para innovar y eva-
luar todos los desafíos que
los docentes, a punta de es-
fuerzos han debido sortear,
gran parte de la educación
se sostuvo gracias a que los
docentes se atrevieron a
adentrase a un mundo que
llegó de un día para otro. Si
miramos a marzo de 2020
nos encontrábamos en un
escenario complejo, educar
a distancia, sin los estudian-
tes en las aulas y de manera
presencial, se tuvo que en-
frentar la educación bajo un
nuevo escenario y mucho
más que eso enfrentar las
múltiples situaciones de las
familias en sus hogares.

Los profesores, trabaja-
dores de primera línea en
educación durante esta
compleja pandemia, espe-
ramos que en la Constitu-
ción se indiquen derechos
fundamentales de la educa-
ción que involucre, tam-
bién, a quienes la llevan a
cargo gestión y aprendiza-
jes. Desde un nuevo gobier-
no es necesario colocar la
temática educativa como
una tarea fundamental que
no sólo permitirá mejores y
más aprendizajes, sino tam-
bién que ciudadanos llenos
de habilidades para cons-
truir un país pujante que
nos permita vivir en plena
tranquilidad.

A todos los docentes,
despedimos este año esco-
lar 2021 con la satisfacción
del deber cumplido, debe-
mos sentirnos orgullosos
de la profesión elegida, que
va mucho más allá que lo
que se puede entregar en
otro trabajo, acá fue con-
tención, apoyo logístico,
horas de escucha y por qué
no decirlo, a punta de es-
fuerzo de cada comunidad
educativa.

Se agradece a todos los
docentes, asistentes de la
educación, equipos directi-
vos, padres y apoderados,
pero especialmente a todos
los estudiantes que debie-
ron enfrentar una nueva
mirada de lo que es educa-
ción y no porque lo busca-
mos o nos preparamos para
ello, sino porque simple-
mente y complejamente nos
llegó.

«La gratitud abre la
plenitud de la vida. Con-
vierte lo que tenemos en
suficiente, y más. Convier-
te la negación en acepta-
ción, el caos en el orden, la
confusión en la claridad.
Puede convertir una comi-
da en una fiesta, una casa
en un hogar, un extraño en
un amigo». Melody Beat-
tie, escritora estadouniden-
se de superventas y perio-
dista.
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Todo un éxito Tercer Encuentro Nacional de Bandas de Guerra en Panquehue

En el encuentro participaron bandas de guerra en las categorías Básica, Media y Ex Alum-
nos, con representantes de Curanilahue, Coinco, San Esteban, Calama, Quilpué, Constitu-
ción, Arauco, Chiloé y dos delegaciones de Villa Alemana, además de Panquehue.

• Actividad contó con la participación de
diez delegaciones en el Estadio Los Liber-
tadores de La Pirca

PANQUEHUE.- Diez
fueron las delegaciones par-
ticipantes en el III Encuen-
tro Nacional de Bandas de
Guerra de establecimientos
educacionales que se desa-
rrolló el domingo en el es-
tadio Los Libertadores de La
Pirca.

El evento organizado por
el Liceo Bicentenario Pan-
quehue comenzó con la de-
mostración de la banda de
guerra anfitriona.

En esta ocasión, partici-
paron bandas de guerra en
tres categorías: en Básica,
estuvieron Banda Municipal
de Curanilahue, Banda Co-
munal de Coinco y Banda
Comunal de San Esteban;
en Media se presentaron la
Banda Boinas Rojas de Ca-
lama, Banda de Colegio El
Belloto de Quilpué, la Ban-
da Comunal de Constitución
y la Banda Municipal de
Arauco; y en Ex Alumnos,
compitieron Dalcahue de
Chiloé, Legionarios de Villa
Alemana y CAF de Villa Ale-
mana.

En esta actividad estuvo
presente el alcalde Gonza-
lo Vergara, quien valoró
este tipo de eventos que ayu-
dan al crecimiento de niños
y jóvenes de nuestro país.

«Es importante que a
través de la música se pue-
da unir al país, como ocu-
rrió en esta ocasión, en que
participaron bandas de Ca-
lama, Chiloé, Constitución o
de la misma región. Estoy
contento porque el evento
tuvo éxito, a pesar del calor.
Todo resultó perfecto. Se
tomaron todas las medidas
que nos exigen las autorida-
des de Salud. De hecho, nos
encontraron todo bien. Y

eso nos da una doble ale-
gría. Porque salió bien la
actividad, viene mucha
gente y además se cumplen
las medidas sanitarias»,
comentó el jefe comunal.

También estuvieron
presentes las concejalas
Gabriela Vega y Rosario
Díaz.

Uno de los grandes ga-
nadores de la jornada fue la
banda de guerra de Arauco,
cuyo instructor, Gabriel
Marrián, destacó la capa-
cidad de sus pupilos de so-
breponerse a las vicisitudes
de la pandemia para pro-
gresar en estas materias:
«Después de estar dos
años, un mes y 15 días pa-
rados, pudimos mostrar lo
que nosotros hacemos. La
actividad es muy difícil
conservarla, porque se
tuvo que estudiar por Inter-
net, y eso trajo un proble-
ma muy grande con la ju-
ventud. Porque hay que
despertarla y decirles que
la vida sigue adelante. A
nosotros nos costó dema-
siado. Eso nos da doble
mérito», comentó el tam-
bién instructor de Curanil-
ahue, que también tuvo un
buen resultado.

En categoría Ex Alum-
nos, la Banda de Legiona-
rios arrasó con los premios.

Por su parte, José Cha-
cón, instructor de la Ban-
da de Guerra Comunal de
Panquehue, realizó un po-
sitivo balance del evento:
«Primero, cumplimos con
las medidas de seguridad

con el gran aforo que tuvi-
mos. Fuimos la primera co-
muna en Chile en poder ha-
cer una actividad de este
tipo en pandemia».

Sobre el nivel de los par-
ticipantes, Chacón señaló
que «tuvimos a la mejor
banda del norte, Boinas
Rojas de Calama y las me-
jores del sur, Dalcahue de
Chiloé y Arauco. Y eso ha-
bla bien del nivel que ha-
bía».

PREMIACIÓN
Enseñanza Básica

1º Banda Municipal de
Curanilahue

2º Banda Comunal de
San Esteban

3º Banda Comunal de
Coinco

Mejor Tambor Mayor:
Banda Comunal de San Es-
teban

Mejor toque de aten-
ción: Banda Municipal de
Curanilahue

Mejor Batería: Banda
Municipal de Curanilahue

Mejor Jefe de Cornetas:
Banda Comunal de Coinco

Mejor estandarte: Ban-
da Comunal de Coinco

Mejor jefe de pito: Ban-
da Municipal de Curanil-
ahue

Enseñanza Media
1º Banda Municipal de

Arauco
2º Boinas Rojas de Ca-

lama
3º Banda Colegio El Be-

lloto
4º Banda Comunal de

Constitución
Mejor Tambor Mayor:

Banda Municipal de Arau-
co

Mejor toque de aten-
ción: Banda Municipal de
Arauco

Mejor Batería: Banda
Municipal de Arauco

Mejor Jefe de Cornetas:
Banda Municipal de Arauco

Mejor estandarte: Boi-

nas Rojas de Calama
Mejor pífano mayor:

Banda Colegio El Belloto
Mérito y superación:

Banda Comunal de Consti-
tución

Ex Alumnos
1º Banda Legionarios de

Villa Alemana
2º Banda CAF de Villa

Alemana

3º Banda Dalcahue de
Chiloé

Mejor Tambor Mayor:
CAF de Villa Alemana

Mejor Toque de Aten-
ción: CAF de Villa Alemana

Mejor Batería: Legiona-
rios de Villa Alemana

Mejor Jefe de Cornetas:
Legionarios de Villa Alemana

Mejor Estandarte: Le-
gionarios de Villa Alemana
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AVISO: Por robo quedan
nulos cheques N° 4329394,
4329386, 4329387 Cuenta
Corriente Nº  22109000225
del Banco Estado, Sucursal
Putaendo.                       26/3

AVISO: Por robo quedan
nulos cheques N° 4812741,
4812742, Cuenta Corriente
Nº  22109000063 del Ban-
co Estado, Sucursal Pu-
taendo.                           26/3

AVISO: Por robo quedan
nulos cheques N° 4895250,
4895264, Cuenta Corriente
Nº  22109000268 del Ban-
co Estado, Sucursal Pu-
taendo.                          26/3

AVISO: Por robo queda
nulo cheque N° 4329554,
4329555, Cuenta Corriente
Nº  22109000284 del Ban-
co Estado, Sucursal Pu-
taendo.                           26/3

AVISO: Por robo queda
nulo cheque N° 15140,
Cuenta Corriente Nº
22109000110 del Banco
Estado, Sucursal Putaen-
do.                                 26/3

CITACION

          Se cita a todos los socios de la Cooperativa de Agua
Potable el Asiento Ltda. a reunión de Asamblea General de
Socios para el día domingo 12 de Diciembre de 2021.
1° Citación 10:00 hrs.    2° Citación  10:30 hrs.

TABLA;

• Lectura acta anterior
• Balance 2019 - 2020
• Elección de Directiva
• Puntos Varios

                                     LA ADMINISTRACION

RIT : C-141-2021 MELLA/OYARZÚN F. Ing.: 18/02/2021
RUC: 21- 2-2208211-8 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-141-2021,
ordena notificar a la parte demandada MANUEL ANTONIO
OYARZÚN NOVA R.U.N.: 6.208.690-4, respecto de causa de
DIVORCIO POR CESE DE CONVIVENCIA, interpuesta por la
demandante IRMA LUISA MELLA DIAZ, RUN: 7.490.996-5.

Por resolución de fecha 03 de noviembre de 2021, se ha
ordenado citar a AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO
PARA EL DÍA 03 DE ENERO DE 2022, A LAS 09:15 HORAS
EN LA SALA 1 del Juzgado de Familia de San Felipe. Lo
anterior, de conformidad a lo prescrito el artículo 27 de la Ley
19.968, en relación al artículo 54 del Código de Procedimiento
Civil.

SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833

Demanda y su proveído se encuentran disponibles en la Oficina
Judicial Virtual, para ser consultada con su Clave Única del
Estado.

SAN FELIPE, A CUATRO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL
VEINTIUNO.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO

REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON
SERVICIOS ORBU LIMITADA", Rol Nº 2233-2019, del 1º
Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina Nº 2, el día
15 de Diciembre de 2021, a las 11:05 horas, se llevará a efecto
el remate del Sitio Número Cinco del inmueble ubicado en el
lugar San Rafael, de la Comuna y Provincia de San Felipe, que
según plano Catastral Número V-1- 2880 S.R., que se archivó
bajo el N° 1316 al Registro de Documentos de Propiedad de
1999, tiene una superficie aproximada de setecientos treinta y
cinco coma noventa metros cuadrados, inscrito a fojas 808, N°
783 del Registro de Propiedad del año 2018 del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe,  Rol de Avalúo Nº 331-42 de
la Comuna de San Felipe.  Mínimo para comenzar las posturas
será la cantidad de $25.081.508.- Precio se pagará al contado
al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada
la misma.- Para participar en subasta interesados deberán rendir
caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribunal.
El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom, todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir
con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 13 de
enero de 2021, folio 24  y en la resolución de fecha 10 de marzo
de 2021, folio 32 que la modifica y complementa, Las que se
detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara,
micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa
la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito judicial
en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un
escrito y un correo electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por
correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde
señalaran A) que acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que participarán en la
audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número
telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la
subasta por problemas de conexión,  con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo
posible a la respectiva causa,  por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma, todo esto,  antes de las
14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento
de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta
por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito
en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás
antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica
de la causa. Secretaria.                                                       29/4

Indap y Gobierno Regional:

Desarrollan segunda etapa revestimiento del canal Barrancas en Putaendo

Los trabajos plantean limpieza, despeje, movimientos de tierra, instalación de nuevas lose-
tas de hormigón para evitar filtraciones y nuevas compuertas para regular el paso del agua.
(Foto archivo)

Con el objetivo de ayu-
dar a enfrentar la prolonga-
da escasez hídrica a las fa-
milias campesinas de la co-
muna de Putaendo, se en-
cuentra en plena ejecución
la segunda etapa del reves-
timiento del canal Barran-
cas en Putaendo. La obra es
parte del convenio de cola-
boración entre Indap y el
Gobierno Regional (GORE),
que busca fortalecer los sis-

temas de riego para poten-
ciar la pequeña y mediana
agricultura.

Una de las razones que
llevó a desarrollar este
proyecto fue que la anti-
gua obra era un canal en
tierra que no permitía un
uso eficiente del agua,
además tenía compuertas
en mal estado, lo que lle-
vó a los campesinos del
sector a buscar la manera

de tener mejores condicio-
nes para desarrollar la
agricultura.

Los trabajos que se es-
tán ejecutando plantean
una limpieza, despeje y
movimientos de tierra de
la actual obra, además de
realizar la instalación de
nuevas losetas de hormi-
gón para evitar filtracio-
nes. Por último se insta-
larán nuevas compuertas
para regular el paso del
agua.

La inversión para el de-
sarrollo de la obra fue de
aproximadamente  112 mi-
llones de pesos, con un fi-
nanciamiento del 95% del
convenio Indap-GORE, más
el aporte de los agricultores
beneficiados.

Fernando Torregro-
sa, director del Indap Val-
paraíso, destacó el desarro-
llo del proyecto y dijo que
«una las prioridades del
gobierno del Presidente Pi-
ñera es el desarrollo de la
pequeña agricultura, y
para ello es importante ser
eficientes con el uso del
agua, por lo tanto esta

obra busca fortalecer la
capacidad de riego de
nuestros usuarios para que
consoliden sus emprendi-
mientos».

El revestimiento del ca-
nal forma parte de la sexta
etapa del convenio Indap-
GORE, que desarrollará 24
obras de riego en todas las
provincias de la región, con
una inversión total de 3 mil
millones de pesos.
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Escuela Particular N° 17
"San José" Los Andes,

necesita contratar
PROFESOR(A)

DE INGLÉS
Para año 2022, 35 horas. (La
entrevista se realizará en
inglés).

Enviar currículo a:
sanjoselosandes@gmail.com

Inés Contreras, emblemática ex cobradora de parquímetros:

Rechaza llegar a acuerdo con municipio y exige le paguen todo lo que deben

Inés Contreras, emblemática cobradora de parquímetros de
San Felipe.

De entrada, en cuanto
iniciamos la conversación,
dice que no va a transar con
respecto al dinero que le
debe pagar la municipali-
dad por la demanda gana-
da por los extrabajadores
de parquímetros en San Fe-
lipe. En el caso de ella cuen-
ta que son 11 millones de
pesos aproximadamente,
sin contar los intereses. No
quiere llegar a ningún arre-
glo económico con la mu-
nicipalidad, porque ese di-
nero le corresponde según
la justicia. Se trata de Inés
Contreras, emblemática
cobradora de parquímetros
en San Felipe.

- ¿Qué ha pasado con
ustedes?

- Mire, el arreglo que
ofreció el municipio es pa-
gar el 65% con la deuda
hasta marzo del 2021, los
demás meses, los intereses
hasta la actualidad, todo
eso se pierde, y a nosotros
nos ofreció el 85% a con-
tar desde enero en cuotas

mensuales por 8 meses. Yo
no acepté, yo quiero que
me paguen lo que me co-
rresponde, lo que la ley
dice, así se demoren un
año, un año y medio, no sé,
pero quiero que me paguen
al momento de pagarme el
trato como corresponde.
Yo no quiero que me estén
pagando a la pinta de ellos
porque no es dinero de
ellos tampoco, no es dine-
ro del bolsillo de los de la
municipalidad, no es mi
culpa que ellos hayan tar-
dado tanto en esto, ¿me
entiende?, no es mi culpa
por lo tanto yo no… Voy a
esperar hasta así se demo-
ren un año, quiero lo que
me corresponde, los demás
muchos aceptaron porque
están jugando con las ne-
cesidades de todos noso-
tros, yo también necesito
la plata, pero aún así...
no... no voy a aceptar.

- ¿Eso usted ya se los
comentó a ellos, la mu-
nicipalidad?

- Sí, se lo dije al aboga-
do que nos defiende a noso-
tros, él está claro, tiene que
seguir conmigo en el proce-
so, negociando, porque has-
ta ahora se iba a embargar
el estadio municipal, estaba
en trámite eso, ahora va a
tener que embargar… no sé,
lo más chico, unas camione-
tas, unos vehículos, porque
es menos plata y no sé cuán-

tas personas no van a acep-
tar, pero yo en lo personal
no acepto.

- ¿A usted cuánto es
lo que debieran pagar-
le?

- Aproximadamente 11
millones de pesos...
aproximado, sin contar los
intereses que se van a ge-
nerar, no sé hasta la fecha.
Son 11 millones, pero al
pagarle a todos les quita-
ron como 3-4 millones de
pesos a cada uno, aproxi-
madamente eso pierden
con la negociación que hi-
cieron, ellos van a perder
como 3 a 4 millones de pe-
sos cada uno de la plata
que dictó por sentencia.

- ¿Cuándo usted reci-
biría su plata?

- El día del ‘Rey Perico’,
no sé (se ríe), ellos me van
a demorar seguramente
porque el abogado dijo que
se iba a tardar más, ahora
voy a esperar realmente
qué pasa con ellos una vez
les paguen, yo voy a hacer
una campaña, yo no me
voy a quedar así, yo voy a
hacer una campaña públi-
ca porque no es justo, ellos
saben que tienen que pagar
lo que corresponde y como
los demás están necesita-
dos de dinero igual que yo,
aceptaron ese trato que es
perjudicial para ellos, pero
yo no.

- ¿Quién más está en

la posición suya?
- Mire, yo no lo sé real-

mente, porque el abogado
se encargó de llamar indivi-
dualmente a las personas y
no tengo idea si alguien está
igual que yo, que no aceptó,
no lo sé realmente, pero yo
en lo personal desde un
principio dije que no y de
hecho fui a la reunión de la
municipalidad, una de las
primeras, yo les dije al tiro
al abogado que estaba ahí
en ese momento, le dije que
yo no aceptaba, que yo no
transaba.

- ¿Se va a mantener
firme en su posición?

- Me voy a mantener fir-
me, para mí no me gusta el
plomo, o es blanco o es ne-
gro.

- ¿Independiente del
tiempo que se demoren
en pagarle?

- No importa, no impor-
ta porque le dije clarito, lo
mismo que le digo a usted,
a lo mejor yo no voy a vivir
porque uno no tiene la vida
comprada, pero está mi
marido que me sobrevive,
están mis hijos y por último
están mis nietos, pero quie-
ro que cobren lo que corres-
ponde, lo que les correspon-
de a la fecha.

- ¿Qué le ha parecido
todo esto, siendo usted
una emblemática co-
bradora de parquíme-
tros?

- Bueno, lamentable-
mente el municipio ha teni-
do la gran culpa de todo
esto, el alcalde que había
antes tuvo toda la culpa por-
que él estaba al corriente de
todas las fallas que tenían
con nosotros y se hizo el
‘loco’, realmente no sé si por
debajo lo ‘mojaron’ como se
dice en buen chileno, pero
algo pasó ahí porque siem-
pre se hicieron los lesos con
nosotros.

- ¿Sabiendo la situa-
ción en que estaban?

- Sabiendo y aún así a
ellos no les importó que a
nosotros de la noche a la
mañana nos dejaron sin tra-
bajo, sin dinero, sin ningún
tipo de ayuda, por esa mis-
ma razón yo no voy a tran-

zar, yo no le voy a ahorrar
al municipio pagarme 6 mi-
llones de pesos o 3 millones,
lo que sea, no le voy a aho-
rrar. El juicio se ganó y en
base a eso tienen que pagar-
me a mí.

Inés Contreras actual-
mente está trabajando para
una empresa de delivery en
San Felipe.
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Agresivo indigente lleva siete
meses instalado detrás de sede

del Radio Club San Felipe

MUY PREOCUPADOS.- Ellos son parte de los radioaficionados que ven con preocupación
cómo un ciudadano de Villa Alemana se instaló detrás de su sede desde hace siete meses,
haciendo fogatas en la noche.

LA CARA FEA DE LA CIUDAD.- Este es el escenario de suciedad, malos olores y fogatas en
la noche en pleno bandejón de la avenida frente al Líder.

• No permite que se acerquen al basural
que él mismo tiene acumulado en pleno
bandejón de Avenida O’Higgins. Municipio
asegura que hoy será solucionada esta si-
tuación con Salud y Carabineros. Radio-
aficionados temen que pueda quemar la
sede del club.

A p r o x i m a d a m e n t e
hace unos ocho meses una
persona en situación de
calle se instaló al frente del
Radio Club San Felipe,
ubicado en el bandejón de
Avenida Bernardo
O’Higgins con Avenida Ri-
quelme y Traslaviña (fren-
te al Líder nuevo). El indi-
gente a lo largo del tiempo
ha ido acumulando colcho-
nes viejos y quemados, ta-
rros, cajas de cartón y
muebles en mal estado en
el bandejón, en la parte
trasera del Radioclub, lo
que ha generado tanto la
preocupación de los radio-
aficionados como el temor
de algún incendio en ese
inmueble.

MUY AGRESIVO
Diario El Trabajo ha-

bló con el presidente del
Radio Club San Felipe,
Marcelo Segura Silva,
quien nos explicó la situa-
ción que enfrentan tanto
ellos como radioaficiona-
dos, como los transeúntes
que pasan por el sector, ya
que el invasor se muestra
agresivo con todos: «Con el

problema generado a nues-
tra sede del Radio Club San
Felipe, tuvimos que hablar
con esta persona para que
saliera de ahí, poniéndose
detrás de esta sede, crean-
do un micro basural y con
cinco perros, los que atacan
a los peatones que pasan
por el sector», comentó Se-
gura.

- ¿Ya ustedes denun-
ciaron este caso con al-
guna autoridad de nues-
tra comuna?

- Sí, este pasado jueves
fue presentada una carta al
Municipio poniendo en co-
nocimiento de esta situa-
ción, ya que esta persona
hace fuego por las noches y
estamos con el miedo que
pueda incendiarse esta ins-
talación, el cual es nuestro
centro de operaciones de

radioaficionados. Sobre
esta denuncia o solicitud,
estamos esperando la res-
puesta del Municipio, ya
que aún no ingresa al Con-
cejo Municipal.

HOY LO SACAN
Solicitamos al adminis-

trador municipal Hernán
Herrera Caballero por
este tema, esta fue la res-
puesta: «Bueno, este es un
tema que lleva bastante
tiempo, existió interven-
ción por parte del progra-
ma Calle, que cuenta la Di-
rección de Desarrollo Co-
munitario, en donde en
varias ocasiones se ha in-
tentado limpiar el sector y
hacer una intervención
más directa desde los pun-
tos de vista psicológico y
psicosocial por parte de la
Dideco. No obstante ello
no ha podido ser posible
erradicar, esta persona
que tiene problemas psi-
quiátricos, no tiene víncu-
los con ninguna persona y
no tiene vínculos familia-
res en la ciudad de San
Felipe. De acuerdo a cier-
tos antecedentes vagos
que él remite, se entiende
que viene de la ciudad de
Villa Alemana, no obstan-
te, la autoridad de Salud
se encuentra en tramita-

ción para poder hacer una
intervención más directa,
que es la autoridad que le
compete. Es por esto que el
día martes 30 de noviem-
bre (hoy) nosotros hemos
ya con anticipación y se ha
desarrollado un trabajo y
un operativo con los fun-
cionarios municipales y
Carabineros de Chile, pro-
ducto de que esta persona
presenta un alto índice de
violencia hacia cualquier
persona que se acerque a
tocar parte de las cosas
que él almacena en ese lu-
gar», indicó Herrera.

- ¿Cuánto tiempo lle-
va en el lugar esta per-
sona?

- Él lleva habitando
aproximadamente este lu-
gar detrás del Radio Club
más de siete (meses), lo
que es una preocupación
constante que el programa

Calle de la Dideco tiene a
través de su dupla psicoló-
gica y trabajador social
han realizado y han inten-
tado realizar distintas in-
tervenciones, sin embargo,
insisto, creo que son las
autoridades de Salud hoy
día las que están llamadas
a otorgar una situación
más permanente princi-
palmente para esta perso-
na que entendemos pre-
senta problemas psiquiá-
tricos y que en definitiva,
ha generado un gran pro-
blema en dicho sector.

- ¿Algún llamado a
los radioaficionados?

- El llamado también a
la tranquilidad respecto de
lo que es el radio club, prin-
cipalmente porque sus diri-
gentes obviamente les in-
quieta esta situación, hago
entonces el llamado a la
gente del Radio Club a que

tengan un poco de pacien-
cia, estamos trabajando res-
pecto a esta situación, en-
tendemos que existe una
internación por parte de la
Autoridad Sanitaria que
está en proceso administra-
tivo.

- ¿Hay muchas per-
sonas en condición de
calle en San Felipe?

- Hasta el mes de octu-
bre de 2021 existen alre-
dedor de 75 personas en
situación de calle en San
Felipe, lo que ha llevado al
programa de hoy a traba-
jar directa o indirecta-
mente a través de su du-
pla psicológica y trabaja-
dores sociales, con el ob-
jeto de ir otorgando algu-
na solución a estas perso-
nas que claramente se en-
cuentran en una vulnera-
ción importante.
Roberto González Short

Presidente del Radio Club San
Felipe, Marcelo Segura Silva.

Administrador municipal Her-
nán Herrera Caballero.
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Usuarios deben esperar hasta más de seis horas por atención:

Pacientes desmayados y excremento en el piso en Urgencias del San Camilo

TODO EN URGENCIAS.- Estas fotografías de nuestro gráfico Gabriel Orellana Pezoa mues-
tran la situación, en primer plano el joven Guillermo Fuentes en el piso, y al lado la foto del
excremento en el mismo piso.

HORAS ESPERANDO.- Así lucía este mediodía el pasillo que da a la sala de espera en
Urgencias del San Camilo.

ADULTA MAYOR.- Doña Érika Montealegre fue atendida, su
dolencia debió esperar seis horas para poder regresar ella a
su hogar, en El Pino.

Guillermo Fuentes, uno de
los tantos usuarios que lo ha
pasado mal en Urgencias del
San Camilo.

La situación es impre-
sentable desde el ángulo
que se le mire: servicios hi-
giénicos pestilentes y llenos
de excremento humano en
el piso; pacientes desmaya-
dos en el suelo y otros ra-
biando de dolor; adultos
mayores y usuarios del Ser-
vicio de Urgencias del Hos-
pital San Camilo esperando
durante horas para ser aten-
didos, es la postal de todos
los días en dicho centro hos-
pitalario, sin mencionar la
fila de pacientes que llega
hasta la calle principal.

La gota que derramó el
vaso y que explotó tanto en
redes sociales como en los

teléfonos de nuestra Sala de
Redacción este día lunes, es
el caso del joven Guiller-
mo Fuentes, de 32 años de
edad, trabajador de una
empresa de aseo. Él llegó
con fuertes dolores de estó-
mago y desmayos repenti-
nos que lo dejaban casi in-
consciente en el piso, llegó
cerca de las 7 de la mañana
de este lunes, solicitó aten-
ción médica en Urgencias
pero no la recibió, las horas
pasaron y los dolores se in-
tensificaban, la fila aumen-
tando y el caos llegó a ins-
talarse en la sala, finalmen-
te Guillermo cayó desmaya-
do, su madre intentó levan-
tarlo, auxiliarlo, más sin
embargo pese a esta dramá-
tica situación y los reclamos
de los demás pacientes en
espera, nadie de Urgencias
lo atendió.

ES EL COLMO
Cuando las cámaras de

Diario El Trabajo llega-
ron al lugar, ya el joven ha-
bía recuperado el conoci-
miento y estaba sentado en
una banca esperando aten-
ción, como pudo, Guillermo
nos habló de su situación.

- ¿Qué pasó, desde

hace cuántas horas lle-
gaste a Urgencias?

- Antes de las siete y
media de la mañana, he re-
currido tres veces a distin-
tos centros médicos, porque
allí me aburro de tanto es-
perar, fui a Putaendo, me
inyectaron; fui al Cesfam de
Las Acacias (Segismundo
Iturra) y ahí también me
inyectaron. Yo lo único que
solicito es que me hospita-
licen para saber lo que ten-
go, tengo mucho vómito y
dolor de estómago, necesi-
to mucho suero para estabi-
lizarme, pero la espera es
demasiado larga, lo que me
dicen es que siga esperando.

MÁS RECLAMOS
Los reclamos externa-

dos a Diario El Trabajo
por los usuarios son varios,
pero los puntos principales
de malestar son las horas de
espera para ser atendidos, y
la suciedad en los servicios
higiénicos en la unidad de
Urgencias. Ese es el caso de
doña Érika Montealegre,
vecina de El Pino camino
Tocornal, quien acudió a
Urgencias con sangrado de
hemorroides.

«Llegué a Urgencias a

las 5:30 de la mañana, des-
pués de pedirle varias veces
al caballero del mesón, me
atendieron, casi al medio-
día terminó mi atención,
debo decir que el personal
me atendió bien, pero es
mucho el tiempo de espe-
ra», indicó la usuaria.

HOSPITAL
RESPONDE

Nuestro medio solicitó
explicaciones al Hospital
San Camilo sobre este apa-
rente colapso en el Servicio
de Urgencias, esta fue la res-
puesta recibida: «Efectiva-
mente este lunes 26 de no-
viembre, el Servicio de Ur-
gencia registró un tiempo
de espera superior al nor-
mal debido a la alta canti-
dad de usuarios visitantes,
lo que produjo un retraso
en las atenciones, ya que es
importante destacar que
debido a la pandemia, hoy
las atenciones requieren
mayores cuidados, lo que
retrasa los tiempos de reso-
lución. Además, también es
importante mencionar que
los días lunes marcan ten-
dencia de mayor cantidad
de visitas derivadas desde
el fin de semana, muchas de

las cuales no representan
urgencias desde el punto de
vista médico, lo que signifi-
ca que podrían consultar en
el resto de los dispositivos
de red existentes para des-
congestionar a las Urgen-
cias y permitir que atien-
dan los casos más graves.
Respecto del aseo de los ba-
ños y de las condiciones de
espera, la Dirección se com-
promete a reforzar aún
más su cuidado, buscando
siempre una atención dig-
na, ya que si bien existen
servicios de limpieza dedi-
cados exclusivamente a
esta Unidad, con aseos pro-
gramados varias veces al

día y frente a emergencias,
en ocasiones, dado el uso
masivo, la frecuencia no es
suficiente, lo que se suma a
los desperfectos que cons-
tantemente sufren los dis-
positivos sanitarios debido
al mal uso o a los elemen-
tos que lamentablemente
algunas personas introdu-
cen en ellos. Es por esto que
se da orden de arreglo a
Mantención apenas se tie-
ne noticia, como ocurrió
también con esta denun-
cia».
Roberto González
Short
Fotos Gabriel Orellana
Pezoa
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Lo tienen de ‘casero y ya le han robado cuatro veces:

Impactante testimonio de joven emprendedor desesperado por delincuencia

Esta es la ramada que tiene Ignacio Rosas, su emprendimiento.

Ignacio al interior de su local que ya ha sido visitado en cuatro oportunidades por rateros.

Angustiado, con miedo,
desesperanzado, así se en-
cuentra un joven empren-
dedor de San Felipe que,
con 24 años, tiene su rama-
da donde ofrece fruta y ver-
duras frente al Liceo Mixto.
Ello porque lamentable-
mente ya cuatro veces delin-
cuentes lo han visitado para
robarle todo. Ayer, cuando
conversamos, tenía afuera
de su local mercadería por
un valor de 350 mil pesos
que tuvo que endeudarse
para iniciar su negocio. Las
pérdidas sobrepasan los 2
millones de pesos. Se trata
de Ignacio Rosas.

Al momento de conver-
sar lo encontramos orde-
nando la mercadería que
había conseguido. Nos pre-
sentamos y de inmediato
accedió a conversar con
nuestro medio.

- ¿Cómo estás?
- Angustiado, con mie-

do, desesperado porque no
sé de dónde sacar más plata
para poder seguir con este
emprendimiento. Estos
‘hueones’ mañosos me tie-
nen de casero acá. Yo soy

una persona de esfuerzo, de
ganarme la plata honesta-
mente, estoy emprendiendo
aquí con mi ‘negocito’ ape-
nas y los ‘cul…’ por cuarta
vez… Ya no tienen qué ro-
barme, no tienen qué robar-
me ya. Carabineros ya no
hace nada al respecto, prác-
ticamente vista gorda. La
última vez me mandaron a
que anotara las cosas que
me robaron y fuera a dejar-
las a la comisaría, entones
ya igual estoy como deses-
perado, entré en una crisis,
mi vieja está con depresión
igual por la misma ‘huevá’ y
eso.

- ¿Cómo han sido los
robos?

- Me rompen las paredes
los ‘hueones’, me dejaron
un forado enorme, la sema-
na a tres días que me roba-
ron la bicicleta, mi fuente de
trabajo también, si yo no
vivo acá, me vengo en bici-
cleta desde mi casa y me
dejaron a pata los ‘hueones’,
una Trek de 500 lucas, la
semana pasada terminé de
pagar la deuda y me la ‘pe-
laron’, ya no tienen qué ‘pe-

larme’, no tienen nada más
que robarme.

- Noto en tus pala-
bras mucha impoten-
cia, rabia.

- Tengo mucha rabia,
mucha rabia, mucha rabia
porque no sé dónde ampa-
rarme, Carabineros no hace
nada, la justicia tampoco,
ellos mismos dicen que tri-
bunales va a descartar la
denuncia en un tiempo más
se cierran los casos y este
‘hueón’ va a seguir vinien-
do. Pero yo quiero decirle al
‘cul…’ si me está leyendo, yo
lo voy a pillar al ‘cul…’, te
voy a pillar ‘hueón’ y te ‘vai’
a acordar siempre de mí...
siempre de mí.

- ¿Qué piensas tú,
que puede ser uno o va-
rios?

- Yo creo que pueden ser
más de uno por el nivel de
los robos, ya la última vez
me dejaron sin nada de
mercadería, se llevaron
todo, todo, todo.

- ¿Qué se llevaron?
- Todo, las cajas de to-

mates, de naranjas, los du-
raznos, se dieron hasta el

lujo de pelar los brócolis y
me dejaron las cáscaras
aquí; me robaron las piñas
también, me sacaron las
mechas de arriba parece
para que les quedara más
espacio. Me han robado las
cafeteras, las radios, televi-
sores, y así sigue y sigue.
Estoy sin nada, ni siquiera
tengo la calculadora para
sacar las cuentas, esa ‘hueá’
también me la robaron, me
robaron la pesa.

- Me decías que tuvis-
te que endeudarte para
tener mercadería.

- Sí, casi 350 lucas, gra-
cias a Dios hay personas
buenas igual que ‘cachan’
que uno quiere surgir y te
hacen esos préstamos, pero
tampoco es la idea estar así.
Tengo como un palo (un
millón) atrás de deuda por
lo mismo, que me siguen
robando, me siguen roban-
do los ‘hueones’.

- ¿Cuánto te han ro-
bado en plata?

- ‘Puta’, yo creo que de-
ben pasar los dos palos (2
millones de pesos), un poco
más con la bicicleta, los ar-
tículos electrónicos y la
mercadería que aparte los
lectores deben saber que
está todo caro en este país,
todos los días suben los pre-
cios y más encima me roban
las ‘hueás’.

- Nos contabas que
tenían temor de que-
darse porque puede ser
más de uno o pueden
andar armados.

- Sí, incluso hasta Cara-
bineros me dio el consejo
que no nos quedáramos
porque podría ser peligroso
para nosotros, y tampoco le

podemos hacer mucho daño
al delincuente porque pode-
mos pasar de víctima a vic-
timario, así me lo dijo, en-
tonces no sé qué quieren
que hagamos, igual si lo pi-
llamos adentro, que le de-
mos una tacita de café y los
esperamos a ellos que lle-
guen sus dos horas más o
menos, entonces es un des-
cargo contra eso... Carabi-
neros en verdad. Aparte que
aquí en este sector yo no sé
por qué la municipalidad no
se encarga de poner lumina-
rias, es oscuro... oscuro, ca-
yendo el sol esta ‘hueá’ es
una boca de lobo, entonces
yo creo que se aprovechan
de ese factor también que
considero es importante.

- Tú eres un joven
emprendedor, ¿qué
edad tienes?

- Yo tengo 24 años y me
cansé de trabajar para per-
sonas ajenas, quise ser mi
propio jefe, mi propio em-
prendimiento, tengo fe to-
davía en esto, tengo las es-
peranzas puestas, mucho
capital puesto, mucha vida
que me ha quitado porque
aquí no hay tiempo ya para
carretear para ni una ‘hueá’
porque tienes que estar
concentrado en esto, y más
encima llegar un día con to-
das las ganas de trabajar y
ver el forado, el desorden
que te dejan aquí, la rabia,
impotencia, ‘puta’, es un
coctel de ‘hueás’, de mez-
clas, que a uno igual lo co-
lapsan. Yo no le hecho mal
a nadie, nunca y ‘puta’ está
‘hueá’ es una ramada, ni si-
quiera es una cosa con lu-
jos que digamos. Yo soy
una persona del pueblo,

igual que el ‘hueón’ que me
está entrando a robar,
cómo tan ‘maricón’... cómo
tan ‘maricón’ el ‘cul…’  Yo
no sé, voy a aguantar un
tiempo más y si la ‘hueá’
sigue así…

- ¿Vas a tener que ce-
rrar?

- Cerrar nomás, hay que
cerrar nomás, ceder ante la
delincuencia de este país.

- ¿Cómo?
- Ceder ante la delin-

cuencia no más, si ya qué
voy a hacer; lo pesco y lo
mato me voy en cana. Igual
les doy las gracias por dar-
me este espacio.

- ¿Te sirve para des-
ahogarte también?

- Desahogarme y decirle
a la gente que no le compre
a los domésticos ‘cul…’, que
no fomenten eso y que los
denuncien porque estos
‘hueones’ se están cagando
a nuestro mismo pueblo, ni
siquiera se están cagando a
los ricos, a nosotros nos es-
tán cagando, así es que de-
nuncien, no les compren
‘hueás’.

- ¿Algo más que agre-
gar Ignacio?

- Nada... igual disculpen
mi vocabulario, un poco
obsceno, pero es que las cir-
cunstancias, estoy chato,
estoy cansado (se le quebra
la voz un poco). Ya no duer-
mo, me cuesta dormir, me
vengo a dar vueltas para acá
en la noche, así de angustia-
do para ver si pillo a alguien,
y na’ po. Tengo a la vieja en
la casa, está pa´ la ‘cagá’ por
el mismo tema. Porque nos
‘cagaron’ la vida estos
‘hueones’, nos están cagan-
do la vida y eso.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos Línea de Vida
20:00 Lunes de Goles (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

Su cabeza quebró el parabrisas y cayó contra el pavimento:

Abuelito de 75 años atropellado frente a panadería en Sargento Aldea

INVESTIGAN ACCIDENTE.- Este es el vehículo involucrado en este atropello de alta ener-
gía la tarde de este lunes frente a la Panadería Yungay.

EN EL LUGAR.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan el instante cuando el adulto mayor
atropellado es conducido a la ambulancia del SAMU.

IMPRESIONANTE.- Así quedó el parabrisas del auto involucra-
do, luego de impactar la cabeza del peatón con gran energía.

Un atropello de alta
energía se registró la tarde
de este lunes frente a Pana-
dería Yungay en Sargento
Aldea, pasado Avenida Mai-
pú. El accidente dejó como
saldo a un adulto mayor de
75 años de edad seriamente
herido, tirado en el pavi-
mento.

El impacto ocurrió

cuando ‘Don Hugo’, así lo
identificaron algunos veci-
nos, cruzaba la vía hacia la
panadería, momentos en
que un vehículo menor, co-
lor gris, lo impactó de cos-
tado, pegando su cabeza
contra el parabrisas y ca-
yendo aparatosamente en
la vía pública.

En pocos minutos llega-

ron al lugar unidades de
Bomberos (R-3), Carabine-
ros y el SAMU. Tras varios
minutos estabilizando al
afectado y luego que perso-
nal del SAMU lograra ade-
cuar la camilla para movili-
zar a don Hugo, el mismo
fue ingresado a la ambulan-
cia para ser trasladado al
Hospital San Camilo en es-
tado delicado, pero cons-
ciente.

Carabineros por su par-
te aseguró la escena y tras-
ladaron al conductor para
realizar las pericias de rigor,
el cual portaba toda su do-
cumentación al día.

El golpe del afectado
contra el parabrisas generó
que ese ventanal frontal su-
friera daños. En el lugar
donde cayó don Hugo no
habían rastros de sangre, lo
que nos hace presumir que
debió haber sufrido un TEC
cerrado.
Roberto González Short

Una lesionada y daños
materiales tras choque vehicular

CHOQUE DEL DÍA EN ALAMEDAS.- Una colisión vehicular se registró al
filo del mediodía de este lunes en la esquina de O’Higgins con Yungay frente al su-
permercado Tottus. A raíz del impacto de los dos vehículos livianos, la copiloto de
uno de los mismos resultó con lesiones en su cuello, por lo que fue trasladada al
Hospital San Camilo por personal del SAMU. Carabineros se hizo cargo de la situa-
ción, los vehículos fueron quitados del lugar y se presume que entre los conductores
habrían llegado a un acuerdo de reparación de daños. (Fotos Roberto González Short)
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Aún no existe claridad
respecto a la realización
de la Copa de Campeones

Destacada participación del baloncesto
de San Felipe en los Juegos Binacionales

En diciembre se definirá si el próximo año se realizarán las Copas de
Campeones en hombres y mujeres.

Recién en diciembre próxi-
mo, durante la reunión amplia-
da anual que realiza ARFA
Quinta Región, se decidirá si el
2022 se realizará una nueva
versión de la Copa de Campeo-
nes. Hasta ahora no existe cer-
teza que se pueda llevar a cabo
el evento máximo del balompié
regional, debido a que en las
distintas asociaciones existen
distintas miradas, ya que mien-
tras algunas quieren hacer la
competencia, otras tienen sus
reparos.

Según supo El Trabajo De-
portivo, las asociaciones de la

Costa no estarían convencidas
de hacer los torneos, básica-
mente por los costos que impli-
can. En tanto en el valle de
Aconcagua se inclinarían por-
que haya una ‘Orejona’ el
2022, y es por eso que San Feli-
pe y San Esteban harán mini
torneos exclusivos en las series
de Honor, para tener listos a sus
representantes en caso que en
la cita directiva se decida hacer
los torneos (hombres y mujeres)
más importantes del balompié
aficionado regional, y que a es-
tas alturas son verdaderas mar-
cas registradas de la ARFA.

La selección de la Quinta Región (San Felipe) fue la mejor de la delegación nacional en los Juegos Binacionales.

En la quinta posición quedó
ubicada la Selección de Básquet-
bol de San Felipe en la última edi-
ción de los Juegos Binacionales
que días atrás se disputó en San
Luis, Argentina.

Aunque el combinado sanfeli-
peño que en la justa deportiva in-
ternacional representaba a toda la
región de Valparaíso, no logró su-
bir al podio, su presentación dejó
más que conforme al entrenador
Felipe Rodríguez, porque su
quinteto fue el que logró la mejor
ubicación masculina de toda la
delegación chilena.

Felipe Rodríguez valoró lo vi-
vido por sus dirigidos al otro lado
de la cordillera ya que «fue una
tremenda experiencia en todos los
sentidos; hubo un gran desarro-
llo de los jugadores, lo que se de-
mostró en que fuimos de menos a
más».

El estratego hizo un análisis
del nivel exhibido por sus juga-
dores: «Muy bien los selecciona-
dos nacionales, Gaspar Tapia y
Rodrigo Castellano; Dhubal
Jara fue el jugador más regular,
mientras que Tomás Leiva y
Ghaspar Caneo rindieron muy

bien; a ellos hay que sumar a
Fernando Acuña quien fue la re-
velación al jugar muy intenso,
además de convertir puntos cla-
ves».

La campaña del team chileno
en los Binacionales 2021 que se
tradujo en un quinto lugar fue la
siguiente:

San Juan 76 – San Felipe 54
Metropolitana 63 – San Feli-

pe 65
Córdova 79 – San Felipe 43
Maule 52 – San Felipe 68
Metropolitana 68 – San Feli-

pe 72
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Por una tontería corre el riesgo de
arruinar las cosas que ha logrado con esa
persona. SALUD: Es bueno cuidarse ya que
al verano le queda poco para llegar. DINE-
RO: Ponga atención a las oportunidades que
le den en su área de trabajo. COLOR: Azul.
NÚMERO: 23.

AMOR: Muchas veces no vemos al verdadero
amor por estar obsesionados con imposibles.
SALUD: Buen estado de salud, pero eso no sig-
nifica descuidarse. DINERO: Es muy importan-
te que no pierda el tiempo cuando se trate de
realizar sus tareas en el trabajo. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 11

AMOR: Estar constantemente a la defensiva
solo terminará por alejarle de buenas personas.
SALUD: Es momento de parar con la vida alo-
cada. DINERO: Tener ambición no significa ha-
cer cosas poco correctas para lograr todo lo que
se ha propuesto. COLOR: Marrón. NÚMERO:
21.

AMOR: Hay que saber perder en el amor y tam-
bién a levantar la cabeza para salir adelante.
No se hunda en un pozo sin fondo. SALUD: Tra-
te de que nada afecte su buen humor este día.
DINERO: Cuide mucho las cosas que le han
costado sacrificio y trabajo. COLOR: Perla.
NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Superar las cosas no es fácil, pero con
el cariño de su entorno podrá volver pronto a
las canchas. SALUD: Ser una persona positiva
es cosa de actitud. DINERO: Conflictos labora-
les pueden terminar teniendo consecuencias
para más adelante. COLOR: Burdeo. NÚME-
RO: 7

AMOR: Las relaciones van madurando con el
tiempo así es que sea paciente, pero, sobre
todo, trabaje en su relación. SALUD: Comien-
ce a realizar más actividad física, no se quede
entre cuatro paredes. DINERO: No sea irres-
ponsable gastando más de lo que recibe. CO-
LOR: Blanco NÚMERO: 20.

AMOR: No es imposible que encuentre un nue-
vo, solo necesita ponerle más empeño y de-
jarse encantar. SALUD: Es importante que le
ponga atención a la salud de su núcleo fami-
liar. DINERO: Cambie su actitud para que sus
posibilidades laborales aumenten. COLOR:
Negro NÚMERO: 6.

AMOR: Si esa persona quiere una nueva
oportunidad analice muy bien si realmente se
lo merece. SALUD: Tenga cuidado con el ex-
ceso de azúcar, evite la diabetes. DINERO:
No se arriesgue a sufrir pérdidas de dinero.
Cuidado con los robos. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 15.

AMOR: Mucho cuidado con estar escarbando
demasiado en el pasado, esto puede abrir vie-
jas heridas. SALUD: Cuidado con los proble-
mas a la tiroides. DINERO: Exponga sus ideas
antes de que sea tarde para poder llevarlas a
cabo en un corto plazo. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Escuchar la verdad a veces suele mu-
cho, pero a la larga es lo más sano que pueda
pasar. SALUD: Tenga cuidado con su presión
sanguínea. DINERO: No debe exceder su nivel
de endeudamiento o las cosas se pueden com-
plicar mucho este fin de mes y los inicios del próxi-
mo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 2

AMOR: Trate de apartar un poco esos temo-
res que le están impidiendo ver el amor que
hay frente a usted. SALUD: Prepare bien las
defensas de su organismo mediante una bue-
na alimentación y cuidado. DINERO: No pier-
da la oportunidad de emprender. COLOR: Lila.
NÚMERO: 9

AMOR: Trate de evitar problemas con su pa-
reja al estar cayendo en mentiras que al final
no sirven de nada. SALUD: Distráigase y evi-
te pasar un mal rato. DINERO: Los compro-
misos pendientes le pueden traer problemas
este último día de noviembre. COLOR: Viole-
ta. NÚMERO: 16

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Mañana a las 20:00 horas en esquina Chacabuco - Yungay:

Círculo ADIS realizará velatón para conmemorar a fallecidos a causa del VIH

SIGUEN AVANZANDO.- La presidenta de ADIS Aconcagua,
Gladys Ceballos, visitó la mañana de este lunes nuestra Sala
de Redacción, le acompaña una de sus monitoras institucio-
nales, Fernanda Morales.

Hace pocos meses infor-
mamos a nuestros lectores
de la nueva agrupación de
trabajo social llamada Cír-
culo ADIS, una institución
aconcagüina que dedica su
accionar a la prevención y
divulgación de las enferme-
dades de transmisión
sexual, así lo explicó la pre-
sidenta de la agrupación,
Gladys Ceballos.

«Nuestra agrupación
fue fundada el 22 de julio de
2019 en San Felipe, impor-
tante explicar que a raíz del
estallido social de ese año y
la actual pandemia, se nos
hizo imposible despegar
con todas nuestras pro-
puestas sociales. Nosotros
nos constituimos por la ne-
cesidad y deseo de querer
trabajar en el tema de pre-
vención de los embarazos
en niñas y adolescencia,
prevención de enfermeda-
des de transmisión sexual,
todo esto también enfocado
a la comunidad diversa de
San Felipe, es decir, nues-
tra organización es una or-
ganización diversa e inclu-
siva, queremos trabajar,
informar y educar un poco

en el tema del VIH SIDA»,
comentó a nuestro medio la
presidenta del Círculo
ADIS.

- ¿Qué viene para fin
de año, cómo cerrarán
2021?

- Bueno, este 1º de di-
ciembre se conmemora el
Día Internacional del SIDA
y como Círculo vamos a es-
tar presente en una velatón
en memoria de las personas
que ya han partido por VIH.
A las 20:00 en la esquina de
Chacabuco con Yungay es-
taremos haciendo una Vela-
tón, invitamos a toda la fa-
milia, amigos y vecinos para
que nos acompañen. Tam-
bién vamos a estar en la Pla-
za de Los Andes con el Ser-
vicio de Salud, vamos a es-
tar acá en la Plaza de Armas
de San Felipe con la Oficina
de la Juventud, la Oficina de
la Diversidad y la Seremi de
Salud Círculo ADIS, eso es
de 9 a 12, todas estas activi-
dades serán este miércoles.

- ¿Qué otros avances
han logrado en estos
meses recientes?

- De hecho, la organiza-
ción ingresamos a la Mesa

de la Sociedad Civil, que
pertenece al Servicio de Sa-
lud Aconcagua y también en
la Mesa de VIH, que es de la
Seremi de Salud Provincial.
Esperamos seguir avanzan-
do, invitamos a los lectores
de Diario El Trabajo a
participar con nosotros.

- ¿Cómo abordan us-
tedes esta situación so-
cial, dan cursos o tienen
página Web?

- No, mira esta organi-
zación por tema del estalli-
do social y después la pan-
demia, nos quedamos como
en silencio, sin hacer traba-
jo alguno, solamente yendo
a visitar a algunas personas
que uno conoce y que sabe
que necesitan de esa ayuda.
Lo otro es que estamos en
la página de Instagram y
también tenemos teléfonos
para contactarnos con algu-
nas personas que necesitan
nuestro apoyo.

- ¿Cuál es la mecáni-
ca que usan para reali-
zar estos abordajes en
este momento?

- Estamos con un taller
de monitores para trabajar
en el tema de VIH y empe-

zar por los colegios, quere-
mos llegar a los colegios y
empezar a trabajar desde
esa comunidad.

- ¿Cuántos miem-
bros tiene la agrupa-
ción?

- Hay 30 personas, pero
en general siempre vamos a
hacer como  ocho a diez
máximo las que estemos
trabajando, por eso quere-
mos informar a la comuni-
dad que nosotros estamos
aquí y que se acerquen a
nuestra organización para ir
así, haciendo crecer un poco
más e irnos integrando a la
comunidad, y que la comu-
nidad nos conozca.

- Sobre esa ayuda
que ustedes ofrecen,
para quienes tengan o
no SIDA, ¿le dan un
acompañamiento o es
solamente asesorías?, o
si hay una persona en-
ferma con SIDA, por
ejemplo, ¿ustedes ha-
cen algún tipo de apor-
te en recursos como lo
hacen Damas de Lila
por ejemplo?

- De hecho, nosotros
queremos hacer campañas

en el tema de prevención y
también si tenemos que
asistir a personas que están
con VIH, también lo vamos
a hacer, porque nuestra or-
ganización es así, fue crea-
da para aportar a la comu-
nidad en informar y tam-
bién en apoyar.

- ¿Quiénes confor-
man la directiva de Cír-
culo ADIS?

- Pablo Reyes es nues-
tro secretario, Carmen Sa-
linas la tesorera, y yo la pre-

sidenta. Los interesados en
contactarnos pueden lla-
marnos al +56921866117,
también pueden unirse a
nuestro grupo para trabajar
en este digno proyecto so-
cial, recordemos que no sólo
el SIDA atendemos, también
estamos recibiendo capaci-
tación por parte del Servicio
de Salud Aconcagua y la Au-
toridad Sanitaria, en mate-
ria de todo tipo de enferme-
dades de transmisión sexual.
Roberto González Short




